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郑州新闻

“汉森四磨汤含致癌物”事件
过去一个月了

河南消费者要求
湖南药监局公开调查结果

“四磨汤口服液，我儿子用过很多
次，虽然汉森制药发表了声明，但是，
我更相信官方的调查结果。”

河南消费者也是律师出身的刘伟
说，自“汉森四磨汤含致癌物”事件被

《每日经济新闻》报道后，湖南药监局
曾表示将进行全面调查并公布结果，
如今已经过去一个月了，该局仍未公
布调查结果。

于是，昨天，她将一份政府信息公
开申请表寄至湖南省食品药品监督管
理局，希望该局公开对“汉森四磨汤含
致癌物”事件调查结果。

郑州晚报记者 鲁燕

河南消费者申请公开调查结果
今年 4月 25日，《每日经济新闻》

报道称，湖南汉森制药有限公司制造
的“汉森四磨汤口服液”成分含有槟
榔，而早在 2003 年就被世界卫生组
织国际癌症研究中心认定为一级致
癌物。

汉森制药在“四磨汤”的成分中标
明了含有槟榔，却从未披露过，在其药
品说明书中也未揭示过致癌的风险，
更值得注意的是，“四磨汤”甚至作为
婴幼儿用药被广泛使用。

事件发生后，汉森制药发布了澄
清说明称：“槟榔为《中国药典》收录药
材，四磨汤口服液所使用槟榔是按《中
国药典》炮制规范进行炮制，国家药监
局不良反应监测中心检索结果也未见
四磨汤口服液不良反应案例。”

汉森制药所在地湖南省食品药品
监督管理局在接受媒体采访中也表示
将会对该事件进行全面广泛的调查，
包括调查生产流程和原材料等方面，
同时在调查结束之后，将会通过官网
公布调查结果。

昨日，刘伟说，虽然汉森制药发表
了声明说“没事”，但是她更相信官方
的调查结论，因此就一直在关注湖南
省药监局的调查结果。

5月28日，刘伟决定通过申请信息
公开的方式来获取自己想要得知的结
果，在信息公开申请表中，刘伟要求湖
南省药监局公布针对四磨汤含致癌物
一事的调查内容、程序及正式的结果。

观点：药品安全信息应主动公开
长期关注药品安全的公益人士李

英杰表示，药品安全事关每个消费者
的身体健康，作为掌握药品安全信息
的政府部门，理应保障信息的公开和
透明。汉森四磨汤含致癌物一事发生
至今湖南省药监局仍不公布调查结论
是行政不作为的表现，不利于维护公
众的知情权和身体健康权。

律师黄溢智表示，根据《政府信息
公开条例》的规定，涉及公民切身利益
以及需要社会公众广泛知晓的信息，
政府部门应当主动公开，并且还规定
县级以上各级人民政府及其部门应当
重点公开食品药品、产品质量等监督
检查信息。湖南省药监局作为汉森制
药所在地的行政监管部门，对于媒体
曝光的汉森四磨汤含致癌物一事，更
应该及时主动公布对其的监督检查情
况，而不应该使类似事件随着时间流
逝成为烂尾工程。

5月27日上午，记者对郑州市规划
局进行了采访，并按照要求将市民的
建议发到了规划部门。

该局新闻中心表示，他们有结果
后会跟记者联系。

昨日，记者再次联系郑州市规划

局新闻中心。
新闻中心的工作人员称，针对

市民的建议，领导已经交由交通处
负责了，不过，由于交通处的工作人
员工作非常忙，具体回复时间会另
行通知。

棉纺东路拥堵牵系众人的心
占道经营影响交通谁来管？

街心花园小点中不中？立交桥北侧修条路行不行？

大家提了些建议，等着职能部门的回音

近日，棉纺东路拥堵问题持续升温，不少读者
提出了一些建设性的意见和建议。本报将这些建
议进行了刊发，并向规划、交警、二七区等有关部门
进行了反映。

5月27日，交警部门对有关交通管理手段的
建议进行了积极回应，并提出了一些建议。

5月27日，二七区五里堡办事处针对该路段
占道经营严重的现象表态，近期要加大治理力度。

5月28日，郑州市规划局表示，针对读者的建
议，他们的职能科室在研究酝酿之中。

在此，本报想要说的是，道路拥堵牵系着很多
人的心，希望有关部门能急民之所急，解民之所
忧，迅速有效地制订解堵方案。
郑州晚报见习记者 王译博/文 郑州晚报记者 白韬/图

市民建议：
加大对棉纺路占道摊点整治

市民龚女士表示：棉纺东路、合作路上的
占道摊贩非常多，这在很大程度上会影响棉
纺路的畅通。

她希望二七区政府、五里堡办事处通过有效
手段，清理占道经营现象，还路于民。

市民王女士也表示：合作路口老烩面馆
附近，占道经营现象严重，而且还存在违法停
车问题，这就会进一步增大棉纺路的交通压
力。希望交警部门和办事处尽快采取有效措
施，清理这里的占道和乱停问题。

五里堡办事处：
近期会集中整治

五里堡街道办事处副主任邵艳涛表示：
棉纺东路上的占道经营问题他们一直在关
注，也派出了专门人员不定时地检查，上周还
暂扣了几辆占道经营的车辆，已经交由交警
部门处理。

“由于我们没有处罚权，很多占道经营的
摊贩不听我们的，或者跟我们打游击。现在有
很多水果摊贩开着面包车卖东西，一看到我们
去检查，他们就马上关车门，我们也没办法。”

对于市民提出的建议，邵艳涛说，近
期他们会集中力量整治占道经营，保障道
路畅通。

针对棉纺东路占道经营严重的现象，本
报将以每天播报的形式进行现场播报，希望
通过大家的共同努力，消除导致棉纺路拥堵
的每个因素。也希望广大读者参与到解堵
行动中来，为郑州市区的畅通共同努力。

1.取消或缩小街心花园
市民陈先生表示：棉纺路与建设路

交界处的街心花园存在意义不大，可以
取消或缩小后退20米，将南侧的公交站
牌向里移，这样就能拓出一个车道，还
能拓出一条向建设路方向的掉头车道。

2.在立交桥北侧拓出一条道
市民张女士表示：河医立交桥棉

纺路下桥口设置不合理，建议在立交
桥北侧开拓出一条机动车道和一条非
机动车道，将立交桥南半幅的路面改
成两条由西向东方向的机动车道和一
条非机动车道。让桥体作为分割线，
将来去两个方向的车辆完全分开，避
免目前的混乱局面。

3.改造河医立交桥棉纺路下
桥通道

市民王先生表示：随着棉纺路上
住宅小区的逐渐增多，棉纺路上的车
辆增加很快，如今情况下，立交桥棉纺

路下桥口已经成为一个严重的交通瓶
颈。他建议拆除立交桥北侧的部分建
筑，新建两条下桥通道，将目前的下桥
通道改为上桥通道，保持棉纺路车辆
进出通道的平衡。如果不能拓宽桥
面，就应该直接拆除现在的下桥通道，
恢复棉纺路的正常通行条件。

4.重新规划两侧公交站点
市民刘先生表示：目前河医立交桥棉

纺路出口下方有两个公交站点，两者是一
路之隔，两边公交车停靠的时候，就会将
棉纺路大半路面阻断，经常造成车辆拥
堵。这就说明当初设立公交站点的时候，
只是考虑了乘车人的需求，而没有考虑该
路口的交通状况。

他建议将两侧的公交站点向西
迁移，北侧站点移到合作路口西边，
南侧站点移到合作路口东边。该路
口路面较宽，由合作路出来的车辆相
对较少，这样就减小了立交桥下的拥
堵压力。

市民建议：在立交桥棉纺路匝道北侧建一条车道

棉纺东路上的占道摊贩。棉纺东路上的占道摊贩。 大家看立交桥北侧能不能开拓出一条车道来。大家看立交桥北侧能不能开拓出一条车道来。


